

## VI. KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat peneliti disimpulkan hasil penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Karakteristik para pekerja anak-anak di sektor informal di Kecamatan Rajabasa Bandar Lampung, adalah:
  - a) Kelompok umur anak-anak pekerja di sektor informal sebanyak 11 (27,5%) responden berusia  $\leq 10$  tahun, dan sebanyak 29 (72,5%) responden berusia  $> 10$  tahun.
  - b) Jenis kelamin anak-anak pekerja di sektor informal adalah sebanyak 33 (82,5%) responden berjenis kelamin laki-laki, dan sebanyak 7 (17,5%) responden berjenis kelamin perempuan.
2. Faktor-faktor yang menyebabkan intensitas kerja pada anak-anak di sektor informal di Kecamatan Rajabasa Bandar Lampung, adalah sebagai berikut:
  - a) Analisis hubungan ekonomi keluarga dengan tingkat intensitas kerja anak-anak yang bekerja pada sektor informal yaitu memiliki tingkat intensitas kerja yang tinggi. Intensitas kerja yang tinggi tersebut karena responden terdiri dari keluarga yang tingkat ekonominya rendah,

sehingga menyebabkan anak untuk lebih giat dalam bekerja yaitu jam kerjanya lebih banyak dalam mencari nafkah demi membantu mencukupi kebutuhan ekonomi keluarga mereka dengan cara menjadi penjual asongan, penyemir sepatu, dan penjual koran.

- b) Analisis hubungan jumlah tanggungan keluarga dengan tingkat intensitas kerja pada anak-anak di sektor informal memiliki tingkat intensitas kerja yang tinggi, intensitas kerja yang tinggi tersebut karena responden memiliki jumlah tanggungan dalam keluarga atau jumlah saudara mereka dalam satu rumah terdiri dari 5 sampai 7 orang anak atau saudara dalam satu keluarga. Dengan banyaknya jumlah anak dalam satu rumah, maka akan mempengaruhi terhadap kemampuan orang tua mereka dalam memenuhi kebutuhan keluarga. Sehingga hal tersebut memicu anak-anak yang bekerja pada sektor informal yaitu sebagai penjual asongan, penyemir sepatu, dan penjual koran tersebut untuk melakukan pekerjaan dengan lebih giat lagi dengan waktu yang lebih lama yaitu sebanyak 7 jam atau lebih setiap harinya.

## **B. Saran**

Disarankan kepada Pemerintah Kecamatan Rajabasa Kota Bandar Lampung melalui Dinas Pelindungan Anak dan Dinas Pendidikan hendaknya secara aktif mencarikan solusi bagi para pekerja anak-anak di sektor informal dengan usia dibawah umur tersebut, yaitu dengan cara melakukan penyuluhan langsung atau survey langsung kepada para orang tua anak-anak pekerja dibawah umur tersebut, dan hendaknya pemerintah juga dapat membantu

mereka yang tidak mampu untuk menyekolahkan anaknya ataupun dapat memberikan solusi dengan membukakan lahan usaha baru bagi orang tua mereka agar para orangtua dari anak yang bekerja pada sektor informal tersebut tidak bekerja di waktu anak-anak membutuhkan pendidikan demi mempersiapkan masa depan mereka.